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　明けましておめでとうございます。市民並びに関係機関・団体の皆様方に
おかれましては、希望に満ちた、輝かしい新春をお迎えのことと心からお慶
び申し上げます。また旧年中は、市政全般にわたり温かいご支援、ご協力を
賜り、深く感謝申し上げます。
　昨年を振り返りますと、市制施行・合併10周年の記念すべき年を迎え、記
念式典をはじめ記念事業が各地域で盛大に開催されました。10年の節目を
迎えられた歓びを市民の皆様とともに祝福することができ、このうえない幸
せをかみしめております。今後とも、皆様から寄せられました期待と信頼に
お応えすべく、各種施策に取り組んでまいります。
　昨今地方自治体を取り巻く環境は、年々厳しさを増しており、急速な少子
高齢化に加え、人口減少問題がクローズアップされております。本市におき
ましても、喫緊の課題であり、人口減少対策プロジェクト「元気ひたちおお
みや会議」を立ち上げまして、施策の実施に向けて協議・検討を重ね、子育
て支援や定住化促進及び交流人口増に向けた事業を展開してまいります。ま
た「新たな時代を生き抜く郷育立市（きょういくりっし）づくり」にも、よ

り一層取り組んでまいる所存であります。その一環として、新たに給付型特別奨学金制度を設けるな
ど、勉学に励む子どもたちへ学資サポートの拡充を図り、故郷を愛し、慈しむことのできる心を醸成し、
ひいては生まれ故郷にいても郷土で錦を飾ることのできる人材の育成に力を注いでまいります。
　これからも本市の魅力を活かし、いきいきとした人と地域づくり、安全で安心なまちづくりを進めて
いくためには、市民の皆様との協働が不可欠でございます。地方創生元年となる今年、より良い地域社
会の構築に向けてお互い知恵を出し合い、連携・協力できる体制づくりを推進してまいりたいと考えて
おります。
　結びに、今年一年が市民の皆様にとって、幸多い一年となりますことをご祈念申し上げまして、新年
のごあいさつといたします。

常陸大宮市長
三　次　真一郎



　今年の干支は「ひつじ」です。
　皆さんは「十二支のはじまり」をご存知ですか。
子どもの頃に絵本などで読んで、なんとなく覚え
ている人もいるでしょう。その中でも、なぜねず
みが 1 番で牛が 2 番なのか、どうして十二支の
中に身近なねこが入っていないのか、そういった
謂われについては、聞いたことがある人も多いと
思います。
　ひつじは、古くから人間とはなじみの深い動物
でした。そのため「羊」という字は「翔・義・美・
善」など、良い意味を持つ漢字に用いられていま
す。ちなみに「ひつじ」で思い浮かべるのは、眠
れない夜に「ひつじが一匹、ひつじが二匹…」と
数えるおまじないでしょうか。調べてみると、ひ
つじは英語で「sheep」、眠るは「sleep」で発
音が似ているからとか。これから眠れない夜は英
語でつぶやきましょう。
　さて、ひつじ年の人の特徴としては「穏やかで
やさしく、人情に厚い」とされています。また群
れをなすところから「家族の安泰」を表すとされ、
いつまでも「平和」に暮らすことを意味している
ようです。2014 年の日本は、大雪や豪雨、火山
噴火や地震など、多くの災害に見舞われました。
今年はひつじ年にあやかって、平和で明るい一年
になりますように。

2015 年は未年

い

広報　常陸大宮　　　　平成２７年１月号３

　明けましておめでとうございます。

　皆様にはお健やかに新しい年を迎えられたことをお慶び申し上げます。

　本市にとって記念すべき節目の年であった昨年は、市議会議員の選挙が行

われた年でもありました。市制施行・合併１０周年という本市の来し方を振り

返り、新たな未来を展望すべき大変意義深い年に、皆様の厳粛な審判をいた

だき、議会が果たすべき役割と責任の重さを改めて噛みしめ、覚悟を新たに

しております。

　また昨年は、「地方消滅」といった衝撃的な近未来予測が発表されるなど、

「地方問題」が大きくクローズアップされました。暮れに発足した第三次安倍

内閣でも「地方創生」が重要課題に位置付けられ、「地方問題」は今年も大き

なテーマとして引き継がれております。

　市議会としても、皆様の声に一層真剣に耳を傾け、施策の更なる厳選と、

より効率的な予算の執行を強く働きかけるとともに、国県が講じる地方創生施策にも目を配り、中央と

地方のベストマッチングを目指してまいります。

　執行側とは厳しい現状認識を共有しつつ、緊張感のある真剣な議論を交わす中から、新たなステージ

を迎えた本市の展望を拓きたいと思います。本年がまちづくり新時代元年として、未来に記憶されるよ

う議会を挙げて全力を尽くしてまいります。

　年頭にあたり、議会を代表して以上のお約束を申し上げますとともに、本年が皆様にとって最良の年

になりますようご祈念申し上げ、新年のごあいさつとさせていただきます。

常陸大宮市議会議長
秋　山　信　夫


